

Diario Concepción
contacto@diarioconcepcion.cl

INSTITUTO DE DESARROLLO AGROPECUARIO

Ejecución presupuestaria alcanzó \$19 mil millones para la pequeña agricultura regional

Con una ejecución presupuestaria de \$19 mil millones en la región del Biobío, el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) cerró el 2024 logrando una cobertura de 14.412 agricultores familiares campesinos atendidos, esto mediante la entrega de créditos, financiamiento para inversiones, proyectos de riego, asesoría técnica productiva, organizacional y comercial, entre otras líneas de apoyo.

De acuerdo al balance realizado por la institución, se aprecia el rol que cumple como un agente crediticio clave para el mundo rural. Así lo destacó la directora regional de INDAP Biobío, Fabiola Lara, quien detalló que "del presupuesto ejecutado, un 24% (\$4.600 millones) fue destinado a créditos de corto y largo plazo, permitiendo a los beneficiarios adquirir insumos, maquinaria agrícola e infraestructura productiva, con bajas tasas de interés y otras condiciones favorables que la banca tradicional no puede ofrecer a este segmento".

En el ámbito de riego hubo 621 agricultores y agricultoras apoyadas con una inversión que alcanzó los \$2.200 millones destinados a obras de captación y conducción de agua, automatización y consultorías técnico-legales para trámites como constitución y/o regularización de derechos de aprovechamiento de agua, entre otros.

De las 263 obras ejecutadas destaca un centenar de proyectos que contemplan el uso de energías renovables no convencionales y cuatro iniciativas de carácter asociativo en las comunas de Santa Bárbara, Cabrero y Los Ángeles.

Es en los programas de asesoría técnica e inversiones donde se concentra buena parte del presupuesto anual, cuyo 60% tuvo como destino programas emblemáticos del servicio como PRODESAL, PDTI, SAT, Mujeres Rurales y otros más recientes como el Programa Transición a la Agricultura Sostenible y Programa Cultivos Tradicionales,



FOTO: INDAP

productivo agrícola de 1.116 hectáreas a través de nuestro Programa Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios (SIRSD-S)". La tarea implicó un presupuesto de \$845 millones que se tradujo en el apoyo a 550 agricultores en la formulación y ejecución de planes de trabajo en 25 comunas de la región.

La permanencia de jóvenes en el campo es otro gran desafío que enfrenta la institución. Para ello el servicio impulsó la conformación de una Mesa Regional de Jóvenes Rurales, dispuso de inversiones focalizadas para este segmento y a nivel país se trabajó en la fase final de la Política Nacional de Juventudes Rurales, tarea que comparte INDAP, INJUV y la Subsecretaría de Agricultura.

"Actualmente tenemos 2.700 usuarios que tienen entre 18 y 40 años, eso es apenas un 15% del total de agricultores que atendemos", detalló la directora regional de INDAP resaltando que "esta nueva generación tiene un potencial importante en la transición a una agricultura sostenible y la incorporación de innovación y tecnología a la labor agrícola". La reciente firma de un convenio de colaboración con el Liceo Bicentenario de Excelencia Tecnológico El Huertón, de Los Ángeles, es uno de los pasos que está dando INDAP en esta dirección.

Entre otros avances, permitió la recuperación de 1.116 hectáreas de suelos agrícolas degradados y dotar 843 hectáreas con agua para riego, según Indap.

instrumentos que en conjunto brindan acompañamiento permanente a cerca de 12 mil campesinos y campesinas.

En términos de superficie agrícola, la directora regional de INDAP Biobío precisó que "en 2024 logramos recuperar el potencial

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl